



# BLV-mag.

*Bourg-lès-Valence  
Châteauneuf-sur-Isère  
Saint-Marcel-lès-Valence*

**ÉGLISE PROTESTANTE UNIE** de France  
communion luthérienne et réformée



2024

A la recherche du bonheur  
(P. 3 édito)

2024

Janvier-février  
N°241

## Presbytère

25 rue des Tulipes  
26500 Bourg-lès-Valence

tel : 06 81 98 83 59

04 75 43 21 31

[pasteurchristophedenis26@laposte.net](mailto:pasteurchristophedenis26@laposte.net)

## Visites pastorales

Vous souhaitez une visite  
pastorale ?

Contactez un membre du conseil  
presbytéral lors des rencontres et

cultes ou écrivez à

[pasteurchristophedenis26@laposte.net](mailto:pasteurchristophedenis26@laposte.net)

## Trésorier

Michel Penel

7 allée des Mahonias  
26320 ST Marcel les Valence

0475587168

[Penel.michel@orange.fr](mailto:Penel.michel@orange.fr)

## Église protestante unie de Bourg-lès-Valence

Compte :

10096 - 18260- 00017556901 – 16

IBAN :

FR76 1009 - 6182 - 5900 - 0175 5690  
- 116

BIC : CMCIFRPP

Domiciliation : CIC

Bourg lès Valence

Notre site paroissial

[valence2rives.epudf.org](http://valence2rives.epudf.org)

## Temple

Culte le dimanche à 10 h

22 avenue Jean Moulin

26500 Bourg-lès-Valence

## Présidente

Florence Bompard

4 allée des Daux

26600 Pont de l'Isère

04 75 84 10 50

[bompard.florence@laposte.net](mailto:bompard.florence@laposte.net)

## Sommaire

3. Edito
4. Echo du conseil
5. Le mot du trésorier
6. Un Noël généreux
7. Information missionnaire
8. Rencontre fraternelle
9. Semaine de prière pour l'unité  
des chrétiens  
Deux assemblées générales
10. Agenda
12. Retour sur le Synode
13. lettre du pasteur Bernard  
Croissant
14. Conférence pardon  
Prière pour la PAIX
16. La résurrection : j'y crois ?  
J'y crois pas
17. Vous avez dit « GASTRONOMIE,  
POÉSIE, histoire de soupes »
18. Ose la compassion !
19. Dans nos familles
20. Bibl' expresso

*par le pasteur Christophe Denis*

Tous les êtres humains, d'une façon ou d'une autre, recherchent le bonheur. Certains pensent le trouver dans les richesses et l'aisance matérielle, d'autres dans la position sociale ou la réussite professionnelle, certains dans la méditation...

Le roi Salomon, réputé pour sa sagesse, décrit dans le livre, l'Ecclésiaste, sa poursuite du bonheur. Il y explique qu'il a tout essayé et que sa quête a été vaine.

Alors, faut-il pour autant renoncer à vivre le vrai bonheur ? Dieu, dans la Bible, nous montre une autre voie : "Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur" (Philippiens 4. 4).

La connaissance de Jésus comme mon Sauveur et Seigneur m'apporte la véritable satisfaction et le vrai repos. Et ce bonheur s'approfondit au fil du temps.

L'apôtre Paul, au milieu des peines et de grandes épreuves, écrivait : "J'ai appris à être content dans les situations où je me trouve. Je sais être dans le dénuement, je sais aussi être dans l'abondance ; en toute circonstance et à tous égards je suis enseigné aussi bien à être rassasié qu'à avoir faim, aussi bien à être dans l'abondance qu'à être dans les privations. Je peux tout en celui qui me fortifie" (Philippiens 4. 11-13).

Je sais, j'ai appris... Il faut donc apprendre à être satisfait !

Dieu s'est lui-même donné et « sacrifié », à travers le don de son Fils pour nous sauver et nous conduire dans le chemin de sa paix et de sa joie.

Le "Dieu bienheureux" (1 Timothée 1. 11) veut faire partager son bonheur à tous ceux qui sont et deviendront ses enfants bien-aimés par la foi en Jésus, le Christ Éternellement Vivant...

Seigneur, nous ne savons pas ce que sera l'année qui commence, ni pour nous personnellement, ni pour notre humanité...

Nous te demandons que nos craintes ne nous submergent pas au point de nous rendre passifs, afin que nous soyons acteurs pour vivre de ton Espérance afin qu'elle commence à s'accomplir un peu plus sur cette terre comme au ciel ...

Fais-nous ressentir ta présence chaque jour, dans les bons et les mauvais moments. Que ton message de fraternité et de paix reconforte et oriente notre monde en quête de toi.

# Vers Valence deux Rives

---

Au premier semestre 2022 les trois conseils presbytéraux de Bourg-lès-Valence, St Péray et Valence ont constaté que les trois associations culturelles avaient le même objectif et qu'après plus de dix années de découverte et d'approfondissement dans l'ensemble Valence 2 Rives le temps était venu de passer à une nouvelle étape de vie commune. Ils ont donc préparé un projet original de regroupement visant à respecter l'identité locale et à conforter les dynamiques en regroupant l'organisation de tout ce qui peut l'être utilement, notamment dans les domaines de l'administration, la comptabilité et la communication écrite. Les assemblées générales du printemps ont (à des majorités diverses) approuvé cet engagement vers une association culturelle unique et chargé les conseils presbytéraux de préciser les modalités de ce nouveau modèle de convergence.

Depuis la fin du mois d'août 2023 les conseils presbytéraux ont donc établi les textes définissant les modalités de ce regroupement et organisé trois réunions ouvertes à tous les membres des Églises pour proposer les futurs textes de référence (projet de vie, statuts, modalités du regroupement), qui ont été modifiés pour tenir compte des observations émises. Puis ces documents ont été approuvés par chacun des conseils presbytéraux et envoyés aux organes collégiaux de notre Église, le conseil régional et le conseil national. Ceux-ci les ont validé au début du mois de décembre.

Il reviendra maintenant à chaque association culturelle de tenir l'assemblée générale annuelle chargée, comme d'habitude, de se prononcer sur les activités et comptes de l'année 2023, mais aussi de donner son avis sur les modalités de la nouvelle organisation et de désigner les membres du conseil de paroisse. Puis les membres de l'association VALENCE 2 RIVES (regroupant tous les membres des trois associations) seront appelés à approuver son budget pour l'année 2024 et à élire son conseil presbytéral. Ces assemblées générales se tiendront le dimanche 10 mars, le matin et l'après-midi.

Les trois conseils presbytéraux comptent sur votre participation pour soutenir leurs efforts en vue d'un témoignage revivifié dans notre grande agglomération et contribuer à ses activités.

## Quelques chiffres

<b>Total de nos dépenses</b>	57 000€
<b>Total de nos recettes dons et subvention</b>	53 000€
<b>Notre bas de laine placement OikOCREDIT</b>	11 000€
<b>Livret épargne</b>	21 000€
<b>Avoirs disponibles banque et CCP</b>	24 000€

Reste à régler à la région 8 500€

Si nous ne sommes pas dans un « esprit » de compétition nous ne nous en tirons pas si mal, haut les âmes, il faut garder cette tradition de fin d'année qui à, Bourg les Valence est marquée par la générosité.

Reconnaissons que la vie moderne a bien des avantages, pour célébrer cette joie de NOEL nous n'avons pas comme ces rois mages à parcourir des kilomètres à pied ou à dos de chameau, les voilà transportant **leurs dons les plus précieux l'or, l'encens et la myrrhe. Pour nous , pas de long ou fastidieux voyage pour offrir nos dons, pas besoin de bagage adapté au transport délicat de ces précieux cadeaux : un simple stylo à bille et un carnet de chèques suffisent.**

*la joie de Noël : l'or, l'encens et la myrrhe en font partie ne l'oublions pas !*

Peur de ne pas arriver à boucler notre budget ? Noël est un espoir. Osons avec confiance croire que cet espoir peut se concrétiser (c'est ainsi que les langoustes de l'aquarium du Titanic destinées à être mangées retrouvèrent une liberté espérée)



# Un Noël généreux

par Jocelyne Sauvajon

Le samedi 25 novembre 2023, le temple de l'EPUF de Bourg-lès-Valence était ouvert pour son traditionnel Marché de Noël.

Plusieurs stands, remarquablement fournis, attendaient les clients nombreux dès l'ouverture. On pouvait voir celui de l'association Partage sans frontières tenu notamment par sa présidente Idelette Drogue-Chazalet ; il proposait des produits : chocolats, cafés...issus du commerce équitable ; suivaient cinq autres étals offrant successivement des produits alimentaires (confitures, gâteaux, alcools...), des produits artisanaux (tricot, objets en tissu, porte-bougies, croix huguenotes sur support émaillé..), de très belles déco de Noël ou encore de belles aquarelles. Tout avait été réalisé par l'équipe du Marché de Noël de la paroisse .Les bénéfices de cette vente ont été remis à l'association Partage sans frontières à la fin du culte-mission du dimanche 26 novembre pour un montant de 2511 euros.

Merci infiniment à tous ceux qui ont participé à ce très beau Marché de Noël 2023



Jésus leur dit : « Combien avez-vous de pains ? »

**Sept, répondirent-ils et quelques petits poissons ! » (Matthieu 16,34)**

Le DEFAP nous donne un exemple de solidarité rendu possible grâce à ses actions en Afrique :

« *L'Église Unie de Zambie (UCZ) doit faire face à plusieurs défis : une population qui n'arrive pas à sortir de la pauvreté à cause d'un contexte économique faible..., des fidèles qui ont souvent une attitude passive vis-à-vis des difficultés de la vie..., de nouvelles dénominations religieuses qui les éloignent des activités d'évangélisation de l'Église.*

*Les responsables locaux du district de Mbala se sont attaqués à ces problèmes en réfléchissant à une solution originale : créer une ferme piscicole, gérée par les femmes, pour augmenter les revenus et améliorer l'alimentation tout en préservant l'environnement.*

*Une étude de marché et un accompagnement par des personnes expérimentées et formées ont permis de monter un projet solide et de demander des financements à des partenaires pour le réaliser.. Le gouvernement de la Zambie soutient, par un partenariat, cette initiative pour diversifier et améliorer la nutrition des citoyens.*

*La paroisse de Kawimbe possède une vaste zone humide, marécageuse, de plus de 100 hectares, où l'implantation d'une ferme piscicole était possible.*

*Trois personnes travaillent déjà à temps complet, et au total 55 femmes sont impliquées, apprenant à nourrir les petits poissons, veiller sur leur croissance, les pêcher, puis les vendre ou les transformer en nourriture.*

*A ces bénéficiaires directs s'ajoutent en moyenne huit bénéficiaires indirects : les membres de leurs familles !*

*Les 6000 premiers poissons ont été mis à l'eau et pourront être « récoltés » dans 6 mois. Les poissons seront vendus dans un supermarché à proximité et sur le marché local.*

*« Les femmes sont ravies ! », écrit le responsable du projet, Boniface Mafwela, « elles vont à l'étang en chantant des chants de louange ! »*

*La CEVAA soutient ce projet pendant 3 ans à hauteur de 46000€ sur un total de 78000€.* »

Voilà une idée qu'elle était bonne !!!

« C'est maintenant le moment de l'offrande ! »



# Rencontre fraternelle d'automne 2023

par Yvette Le Treust

Le 18 Octobre se retrouvent au temple une quarantaine de paroissiens et «extérieurs». Le culte mené par Christophe Denis notre pasteur, Daniel Poujol pasteur retraité, pas chômeur, et Fabienne Poujol au piano, est axé sur le Psaume 37 : Christophe nous convie à **pla-**



**cer notre confiance dans le Seigneur**, malgré les embûches sur nos chemins et dans le monde entier, où «justes» et «méchants» se côtoient. Les cantiques orientés sur cette confiance unissent nos voix et nos cœurs !

Un diaporama relate les temps forts depuis le «vieux temple rue du Port» jusqu'à aujourd'hui, montrant les belles années où nous étions jeunes et beaux ! Les «Oooh» et les «Aaah»... en reconnaissant sur l'écran les anciens qui nous ont quittés, mais aussi les présents, nous font revivre diverses activités : ORNI (**O**bjets **R**oulants **N**on **I**dentifiés), ventes, école bibliques, diaconesses, camps de KT, chorale, grillades et sorties diverses en bus. Les années Wiblé, Sabot, Guilhot, Croissant, Arnoux, Christeller, Frossard, Plouviet ont apporté leur empreinte ...

Merci à Christian-Mireille Garayt et Sylvie Cotte d'avoir réussi à sélectionner 184 images sur 4 513 photos numérisées disponibles ! Suite au visionnage, Christian nous adresse des paroles fortes et sensibles sur le plaisir inoubliable des années partagées dans la paroisse, dans l'amitié et la foi.

Pendant le goûter fastueux préparé par nos pâtissières, les échanges de souvenirs et d'actualité vont bon train autour des tables rondes construites par Christophe, agrémentées de décorations automnales. « **IL SE PASSE TOUJOURS QUELQUE CHOSE A BOURG** » : a dit récemment une personne extérieure à notre communauté. En effet, notre église vit, elle évolue au cours des années grâce aux paroissiens, pasteurs et «extérieurs» qui osent entreprendre sans regretter le passé, confiants en Dieu.

***Si vous avez aimé ces retrouvailles, si vous n'y étiez pas, dites-nous si nous programmons UNE RENCONTRE FRATERNELLE AU PRINTEMPS 2024***

# — Semaine de prière pour l'unité des chrétiens

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu...  
et ton prochain comme toi-même  
(Luc 10,27)

Ce sont les chrétiens du Burkina Faso qui ont choisi le thème de la prochaine Semaine de prière pour l'unité des chrétiens, du 18 au 25 janvier 2024.

Les chrétiens sont appelés à agir comme le Christ en aimant comme le Bon Samaritain, en montrant de la pitié et de la compassion pour ceux qui sont dans le besoin quelle que soit leur identité religieuse, ethnique ou sociale. Ce qui doit nous inciter à venir en aide aux autres, ce n'est pas l'identité commune, mais l'amour de notre «prochain». Toutefois, la vision de l'amour de notre prochain que Jésus nous présente est battue en brèche dans le monde d'aujourd'hui. Guerres dans beaucoup de régions, déséquilibres dans les relations internationales et inégalités causées par les ajustements structurels imposés par les puissances occidentales ou par d'autres agents extérieurs inhibent notre capacité d'aimer comme le Christ. C'est en apprenant à s'aimer les uns les autres au-delà de leurs différences que les chrétiens peuvent devenir des « prochains », comme le Samaritain de l'Évangile.

CATHOLIQUES, PROTESTANTS, ORTHODOXES  
RÉUNIS



## A vos agendas ! Dimanche 10 mars

Une journée exceptionnelle et déterminante,

### Deux assemblées générales vers le regroupement

1ère AG le matin à Bourg vers une nouvelle organisation et la création d'un conseil local de paroisse (en lieu et place du CP actuel). Puis départ vers le temple de Guilherand-Granges pour un repas partagé entre les 3 paroisses réunies. 2e AG l'après-midi sur place. AG importante vers la création de la nouvelle association culturelle regroupant les 3 paroisses et ses nouvelles modalités de fonctionnement.



Di 7	10h	Culte avec Cène
Ma 9	19h30	CP
Je 11	20h15	Répétition de la chorale
Ve 12	17h	Réunion de prière
Sa 13	10h30-14h	KT au Petit Charran
	20h	Soirée cinéma-débat sur l'inclusion au temple de Guilhaerand-Granges
Di 14	10h	Culte diaconie V2R au temple de Guilhaerand-Granges. Pas de culte à Bourg.
	12h	Repas
	14h	Animation
Ma 16	16h	Culte aux Jardins de l'Allet
Je 18	20h15	Répétition de la chorale
Ve 19	14h	Café œcuménique
Di 21	10h	Culte à Bourg - Culte JV à Valence
Ma 23	19h30	3 CP au Petit Charran
Me 24	20h	Célébration œcuménique pour l'unité des chrétiens au temple
Je 25	20h15	Répétition de la chorale
Ve 26	17h	Réunion de prière
Di 28	10h-12h	Parcours FETE
	18h	Culte autrement « Dieu en chansons ?! » au temple de Guilhaerand-Granges

## Février

Je 1er	20h15	Répétition de la chorale
Di 4	10h	Culte avec Cène
	18h	Culte musical à Bourg
Ma 6	19h30	CP finances
Je 8	20h15	Répétition de la chorale
Ve 9	17h	Réunion de prière
Sa 10	10h30-14h	KT au Petit Charran
Di 11	10h	Culte café-croissants au Petit Charran
	19h30	CP
Je 15	20h15	Répétition de la chorale
Ve 16	14h	Café œcuménique
Di 18	10h	Culte
Ma 20	16h	Culte aux Jardins de l'Allet
Ve 23	17h	Réunion de prière
Di 26	10h	Culte

# Retour sur le Synode Régional à Vogüe

du 10 au 12 Novembre 2023

Par Sylvie Cotte, Patricia Champelovier, Mireille Pestre, Annie Noailhet

Comment résumer en 1200 caractères, 3 jours de Synode ?

Déjà dire que nous étions 133 délégués et ministres avec voix délibératives et environ 35 invités ! Ça fait du monde à accueillir, à loger, à sustenter.... Alors j'ai



déjà envie de dire : « Chapeau pour cette organisation et bravo à toutes les équipes qui ont contribué à nous permettre de vivre pleinement ce synode. » Ensuite, nous retiendrons les mots clés du message du nouveau Président de Région, Robin Sauter. En effet, afin de nous éviter un repli sur nous-mêmes, au vu des difficultés que nous rencontrons tous dans nos églises, le Président nous a invités à cheminer avec 3 mots-clés : Subsidiarité, Solidarité et Créativité. Thèmes qui seront à reprendre dans nos paroisses pour ne pas perdre notre raison d'être en tant qu'Église, à savoir notre ouverture et notre présence dans le monde.

Enfin, ce que nous souhaitons reprendre dans ce journal, c'est la poursuite du travail synodal sur le thème « Mission de l'Église et ministères.

En effet, à partir des travaux de réflexion réalisés en paroisse, des travaux de groupes vécus pendant les 3 jours, le synode, par l'intermédiaire de ses rapporteurs, a exprimé des vœux pour imaginer l'Église de demain.

Ainsi, l'Église que nous souhaitons :

- S'enracine dans la prière et la vie spirituelle pour donner sens à tout ce que nous pourrions faire,
- Réfléchit et met en place des actions pour mieux accueillir l'Autre,
- Prend soin de ses membres en reconnaissant les compétences de chacun, fait du lien, fait l'unité,
- S'ouvre sur l'extérieur et crée des partenariats pour affirmer sa présence dans la cité,
- Redonne du sens à notre vie d'Église en retravaillant son Projet de vie par exemple,

- Allège la gouvernance de nos paroisses en mutualisant certaines tâches de gestion
- Trace les contours de nouveaux ministères par le biais de formation, en développant les ministères artistiques...

Tous ces vœux seront bien évidemment transmis au Synode National comme ceux de toutes les autres régions de France afin d'étayer la réflexion de celui-ci.

D'ici quelques semaines, le compte-rendu officiel du Synode sera disponible pour tous ceux qui auraient envie d'en savoir un peu plus.

Pour terminer, nous voudrions aussi dire, que le synode c'est aussi des temps de culte matin et soir, menés cette année par la pasteure Claude Caux-Berthoud ancienne prieure de la Fraternité des veilleurs, que nous remercions pour la profondeur de ses messages et le ressourcement qu'elle nous a apporté.

Le synode c'est aussi des temps d'échange, de partage, de découverte au cours d'un repas ou d'un petit-déjeuner.

En bref, 3 jours très intenses et tellement riches humainement et spirituellement.

## **Une lettre du pasteur Bernard Croissant**

Chère Florence,

La lecture du dernier journal m'a beaucoup touché.

Le jubilé de la cloche raconté dans ses moindres détails, sans oublis, bravo et quelle belle fidélité.

La visite des Suisses s'est poursuivie au Musée du Protestantisme dauphinois à Poët Laval. J'en suis le président et c'est moi qui ai reçu le groupe pour la visite commentée. De surcroît une équipe de TF1 était au Musée pour le tournage d'une rubrique «Zoom» au sujet de Sur les Pas des Huguenots qui est passée dimanche au Journal de 13h. Nos Suisses y paraissent et l'un d'eux a été interviewé.

Nous sommes vraiment près les uns des autres et la paroisse de BLV est très présente à ma pensée.

J'ai vu aussi l'annonce du jubilé de la chorale : je souhaite être informé du programme afin que je puisse y assister.

Enfin je te souhaite une bonne fin de mandat et je t'exprime toute ma gratitude pour ton dévouement.

Bien fraternellement    Bernard

# Conférence sur le pardon

---

*Par Christophe Denis*

Une conférence sur le Pardon a été organisée, le 12 novembre, dans la salle en face de la chapelle de Genas, sur le site des gîtes de Genas à Bourg-Lès-Valence (181 route de genas 26500 gitesdegenas.fr), à l'initiative de Nadège Buisnière-Paccard, artiste de l'exposition sur le pardon, en participation libre et consciente.

Une courte introduction de l'organisatrice (Nadège) a « planté le décor » et situé la thématique du pardon à travers la lecture d'un poème en rappelant que ce qui nous relie tous ici ce soir dans le pardon c'est la paix et la puissance d'amour du pardon.

*4 intervenants se sont réparti les 15 minutes de temps de parole pour chacun.*

Stéphanie Deroux : approche des cercles de pardon

Nazir Aboud-Saïd : le pardon dans la religion musulmane

Christophe Denis, pasteur : le pardon chez les protestants et dans le judaïsme

Père Christian : le pardon dans la religion chrétienne

Un TEMPS DE SILENCE nous a permis d'intégrer toutes ces paroles et l'essentiel des diverses interventions, en se levant tout en se tenant par la main quelques instants. Puis il y a eu la distribution de petites roses aux participants par les intervenants...

A la fin de la conférence, l'annonce d'un temps de questions informelles auprès des intervenants a pu permettre des échanges intéressants... et bienveillants.

A suivre pour de nouvelles rencontres dans un cadre magnifique !

## Prière pour la PAIX

---

*Par Christophe Denis*

Le Jeudi 2 novembre 2023 à 20h nous nous sommes retrouvés pour un temps de prière pour la Paix au proche Orient. au temple de l'Eglise Evangélique (protestante) Arménienne (20 rue Roger Salengro à Bourg-Lès-Valence) à l'initiative des pasteurs protestants et du prêtre catholique de Bourg-Lès-Valence.

Le pasteur Hagop KOUJIKIAN a introduit la soirée de prière en nous accueillant dans l’Eglise Evangélique Arménienne. Puis nous avons chanté plusieurs cantiques pour dire notre louange et notre reconnaissance à Dieu pour cette possibilité et cette liberté qui nous est donnée de nous retrouver dans notre diversité (catholiques et protestants).



Le pasteur Christophe DENIS, après un temps de prière et de lecture biblique du psaume 37 a partagé un temps de méditation faisant écho à un certain dualisme existant dans notre monde entre le mal et le bien.

Ce psaume donne la place essentielle à Dieu qui agira. Nous pouvons lui faire confiance. Sans une confiance ou une espérance en un Autre, il est difficile d'avancer sur le chemin de la vie... Dieu promet d'agir, de nous donner la force, le courage, la sagesse pour lui confier et gérer les problèmes et ce qui nous dépasse...

Nous avons eu, après un temps musical, un temps de prière qui a été accompagné par le prêtre Christian SNELL nous invitant à reprendre le refrain d’un chant sur la Paix. (*Vienne la paix sur notre terre, la paix de Dieu pour les nations ! Vienne la paix entre les frères, la paix de Dieu dans nos maisons*)

Ce temps de prière s’est prolongé par un temps de prières libres pour la Paix, partagées à haute voix.

Nous avons dit ensemble la prière du Notre Père, puis Christian SNELL nous a partagé la prière de François d’Assise nous invitant à devenir des ouvriers de Paix.

Après le chant du cantique *A toi la gloire*, le pasteur Hagop KOUJIKIAN nous a adressé de brèves paroles d’envoi avec la joie de pouvoir partager ce moment de prière ensemble, et demandant que Dieu nous fortifie pour rester toujours ensemble.

Nous avons pu prolonger ce temps chaleureux et fraternel autour de quelques friandises fort appréciées qui avaient été préparées par nos amis arméniens.

Nous nous sommes quittés en espérant que ces rencontres se renouvellent à divers moments de l’année dans nos divers lieux cultuels.

# La résurrection : j’y crois ? J’y crois pas ?

Cycle biblique de Carême 2024

La pastorale des ensembles Valence Deux Rives et la Plaine proposent un nouveau cycle de partage biblique pour ce temps de Carême 2024. En chemin vers Pâques, en se confrontant au texte biblique, chacun pourra approfondir sa compréhension de la résurrection : évènement fondateur de la foi chrétienne.

Nous proposons de déployer cette offre sur quatre lieux, où les séances seront programmées quatre mercredis consécutifs pendant le temps de Carême :

	Petit Charran	Guilherand	Portes	Montmeyran
	15h30-17h	18h30-20h	15h30-17h	18h30-20h
Roland	06/03/23	13/03/23	27/03/23	20/03/23
Olivier	20/03/23	06/03/23	13/03/23	27/03/23
Gérémie	27/03/23	20/03/23	06/03/23	13/03/23
Christophe	13/03/23	27/03/23		06/03/23
Thierry			20/03/23	

Chacun des pasteurs proposera d'étudier un texte, qu'il partagera dans différents lieux :

Roland Laipe : Luc 24,1-12

Olivier Rieusset : Jean 20,19-31

Gérémie Nguea : Marc 16,1-8

Thierry Ziegler : 1 Co 15,20-28.

Christophe Denis : 1 Co 15,12-20

**Ce même passage de 1 Corinthiens fera l'objet « d'un culte autrement » au temple de Bourg-Lès-Valence le Dimanche 3 Mars 2024 à 10h** avec prolongation par la Cène sur la thématique suivante : Paul écrit sa lettre adressée à des personnes qui se posent ces questions existentielles. Il leur répond que, **devant Dieu, la mort n'épuise pas la vie, Si Dieu est le porteur de notre existence, il l'est aussi dans notre mort** .

# Vous avez dit « GASTRONOMIE, POÉSIE, histoire de soupes »

par Michel Penel

Merci à tous pour cette soirée « contes et repas » réussie sur tous les plans.

Les histoires d'Isabelle bien sûr. Cet art de conteuse est un peu magique et nous rappelle qu'heureusement cette béatitude enfantine ne nous a pas quittés.



Merci au repas plantureux, gastronomique, original, à la qualité du service, des couverts, fourchettes à gauche, couteau à droite, jusqu'aux nappes colorées, tout était top!

A défaut d'avoir participé à la préparation, imaginons : les achats d'approvisionnement, la confection des soupes, des crêpes, du pain.....jusqu'à la fin de soirée avec la remise en place de la salle de culte pour le concert du lendemain ; la plonge enfin qui ne manque pas de main d'œuvre avec une véritable « symphonie » entre le cliquetis des couverts en cours de nettoyage dans l'évier accompagnés crescendo par les langues féminines qui vont bon train (sol majeur !) prélude au concert du lendemain. .... Les paroissiens de Bourg et ceux venus de Valence ou Granges ont bien l'intention que notre futur « ensemble V2R » va vivre de toutes ses forces et que BLV va y tenir une place de choix. Trois jeunes enfants ont assisté et participé à la soirée.

Souper qui fait penser au « festin de Babette », film inspiré du livre de Karen Blixen : « Anecdotes du destin » car si ce n'était pas celui de Babette c'était bien un festin, un vrai « régal » ! Nous allons demander à Isabelle de nous conter ce livre un de ces soir au coin d'un feu, ou autour de nos tables, accompagné de petites notes de musique.

On peut aussi évoquer un des repas bibliques, en retenant cette ordre du maître de maison qui envoie ses serviteurs recruter d'autres hôtes à travers les chemins pour remplir la salle de réception. Il est beaucoup question dans la Bible de repas et de nourriture. Il n'est pas interdit de penser que des repas paroissiaux d'été au jardin ou comme ce soir dans le temple, c'est bien là une vocation bourcaine : accueillir et être accueillis et se régaler autour des tables garnies avec un air de fête !

# Ose la compassion ! (Luc 10, 29 à 37)

---

*Par Roland Laipe*

Relisez cette histoire étrange, sans parole ou un anonyme reçoit du secours, de la part d'un étranger. Cette parabole donne un éclairage sur ce mouvement qui n'a rien de spontané : la compassion.

C'est vrai que la confrontation avec la vie est difficile.

Je ne peux m'empêcher de penser à tous les blessés de la vie, dans les hôpitaux ou maisons de retraite, qui ont besoin que l'on s'arrête, que l'on prenne du temps pour eux. J'en suis témoin, chaque jour : la rencontre, avec des corps anonymes ou connus, questionne. La confrontation avec les diminutions, les déformations du corps se vit douloureusement.

Cette histoire suggère que ma relation à mon prochain, du plus proche au plus lointain, est toujours menacée par « notre pas de côté », par ce premier mouvement qui nous éloigne, qui nous écarte.

Cette histoire dévoile un second mouvement : la compassion. Cette capacité à se faire proche du prochain blessé, est à la portée de chacune, de chacun.

Nous avons tous, en nous, cet élan qui peut mobiliser tout ce dont le prochain a besoin pour survivre et pour vivre. Mais cela demande du travail. Cela demande de se désencombrer de ces bagages religieux, ou des discours sociaux, politiques qui énoncent des vérités « idéales », de ces « vérités » qui évitent la rencontre, le soutien, le secours du prochain.

C'est sur ce chemin de la compassion que Jésus nous appelle, nous attend, pour devenir des croyants, « des prochains », qui, à l'image des Samaritains ou des aubergistes, s'approchent au plus près, des êtres qui nous sont chers comme des êtres qui nous sont totalement étrangers.

« Va et fais de même ! Ose à nouveau la compassion, en 2024 »

## Dans nos familles

Un service de consolation et d'espérance a eu lieu à la suite du décès de :

- Mme Georgette LADREYT née le 1er Septembre 1929 à Chabeuil (94 ans)

Au Temple de BLV Le Mercredi 15 Novembre 2023 à 14h30

Nous pensons à : son époux : Marc, ses enfants : Béatrice et Jocelyne  
leurs conjoints ses 4 petits-enfants : Séverine, Clément, Olivier,  
Oriane ses 3 arrières petits-enfants : Aubin, Gautier, Ainoa

- Mr Jacki MERLIN (né à Die, il allait avoir 91 ans le 23 décembre prochain).

Nous pensons à son épouse Annie et à leur fille unique Sandra ainsi que leur petite fille Julie.

### AUMÔNERIE DE L'HÔPITAL

Centre hospitalier de Valence

Centre hospitalier spécialisé de Montéleger

Maison de retraite de Beauvallon

Roland Laipe : 04 75 75 75 18

rlaumeriev2r@laposte.net

### AUMÔNERIE DE LA MAISON D'ARRÊT

Marc RAYOT Tel : 06 87 81 55 93

marc.rayot@orange.fr

# BIBL' EXPRESSO

Panorama  
biblique  
pour tous



## C'est quoi ?

Un parcours gratuit en 8 séances

## Comment ?

Des rencontres hebdomadaires

## Pour qui ?

Pour les curieux de la Bible

## où - quand ?

Le lundi de 12h30 à 13h30  
à compter du 15 janvier 2024,  
hors vacances scolaires

•  
Salle Sainte Catherine  
222 avenue Victor Hugo • Valence

•  
Contact :  
[bible.expresso@gmail.com](mailto:bible.expresso@gmail.com)  
Téi : 06 78 30 38 80



ÉGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE

Communauté, adhésion et relations

Église Protestante Unie de Valence

[valence2rives.epudf.org](http://valence2rives.epudf.org)

   @valence2rives

